

## EDITORIAL

*“La grandeza de la humanidad es que somos humanos de acción, solidarios de empática razón, y en especial Unilibristas de corazón.”*

*“Redoblando esfuerzos y avivando el espíritu Unilibrista en la consolidación, el crecimiento y la confiabilidad académica del posicionamiento, adquirido en esta contingencia sanitaria.”*

Frases de nuestro Presidente Delegado Rector, Armando Noriega Ruiz, en informes del primer año de pandemia.

### UNA EDUCACIÓN INESPERADA PERO EFECTIVA

Una crisis en la relación enseñanza-aprendizaje y viceversa trajo el primer año de pandemia a nivel de educación superior en el país.

Los docentes y estudiantes, y en general la comunidad educativa, estaba muy poco preparada para enfrentar un abrupto reto que conllevó improvisaciones en la praxis académico-social de las Instituciones de Educación Superior operando en muchas de ellas crisis con impactos negativos que comportan deserciones y abstención de nuevos ingresos a la educación superior.

Ese desafío inesperado nos obligó como Universidad Libre seguir empoderándonos en nuestro quehacer académico al punto que fuimos de las pocas que mantuvo su nivel de nuevos estudiantes y la permanencia feliz de sus antiguos educandos sin que el nivel del conocimiento se haya desmejorado sino por el contrario, la innovación, nuestro sentido de pertenencia docente, la sed de conocimiento estudiantil y el reto por superar, nos fortaleció al punto que varios reconocimientos vigorizaron la próxima centenario fundación de nuestra Alma Mater.

Contrario a lo que escuchamos de otras IES, nuestra Alma Mater, ha logrado articularse en esa sinergia de educación personalizada educador-educando, a través de Microsoft Teams, logrando primeros lugares, sin dejar de reconocer que no deja de faltar emocionalmente en el quehacer andragógico, o de las ciencias de la educación, una armonía con las clases en la relación corporal-personal, que por situaciones involuntarias las hacemos hoy presenciales con herramientas virtuales.

Guardamos en lo más presente de nuestro liviano sueño, que esta noche amarga de la pandemia pase pronto para volvernos a ver físicamente y que el tiempo no sea un detonante para que explote la indiferencia de quienes con mucha vehemencia nos han colaborado en forma integral en nuestro Centro de Investigaciones, en la Facultad de Derecho, que hoy dirige para bien de nuestra Universidad la Doctora Elfa Luz Mejía, bajo la orientación de la Directora del Centro de Investigaciones nuestra Doctora en Educación, Zilath Romero González, y solicitar que en forma simultánea inviten nuestros colegas docentes y auxiliares de investigación a sus compañeros de aulas que por una u otra causa no han escrito en nuestra Revista de Semilleros Saber, Ciencia y Libertad en Germinación, para que desde la distancia virtual lo hagan, para los siguientes números de las futuras publicaciones, incentivando la importancia que tiene ser parte activa de las divulgaciones de esta revista de semilleros, puesta a las órdenes de los estudiantes de nuestra Universidad y para todos aquellos educandos fuera de nuestro contexto.

Producto de trabajos realizados en clases y otros con autonomía vocacional de dilectas semillas de escritores, estudiantes en general y especialmente semilleristas de nuestra Universidad, formaron nuevamente el cuerpo de muchas páginas que hoy sale a publicación con interesantes temas que es válido y legítimo leerlos para sentir el pensamiento y las ideas de nuestros educandos, advirtiendo que su lectura debe hacerse validando su condición de semilleristas en formación, que es lo que conlleva el adjetivo de nuestra revista- en germinación-.

Observando diagnósticos escritos de esa nueva educación inesperada en otras instituciones de educación superior y concluyendo el éxito en la articulación integral de nuestra comunidad educativa en la Universidad Libre, podemos concluir que en este primer año de pandemia nuestra Alma mater ha sido más que efectiva en relación con las exigencias del Ministerio de Educación que recorre el país para consultar y aliviar a nuestros pares en las IES.

Gracias a nuestro Equipo Editorial y a nuestras Directivas Seccionales, especialmente al Presidente Delegado Rector Armando Noriega Ruiz, por apoyarnos desde la presencialidad con herramientas virtuales, en este reto que hasta ahora, y esperamos siempre, sea de efectivísimo académico.

**OSWALDO ENRIQUE ORTIZ COLON**  
EDITOR  
ortizsantamariaabogados@gmail.com